

EL INDEPENDIENTE

DIARIO DE LA TARDE

Dirección, Redacción y Administración, Hostales 10.
 Toda la correspondencia al Director

DIRECTOR, D. Manuel Ferris é Ivañez

Precio: Una peseta al mes. Fuera 3 pesetas trimestre. Anuncios, según tarifa. Pagos adelantados.



LA NIÑA MARIA DE MONSERRATE COIG Y PEREZ,

ha subido al cielo á la edad de 5 años

A. M. D. G.

Sus padres, abuelos, hermanos, tíos y primos, al comunicar á sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan asistan á la conducción del cadáver y á la misa de Angel que tendrá lugar en la Párroquial Iglesia de Santas Justa y Rufina mañana 20 á las 9 de la misma.

Orihuela 19 de Octubre de 1893.

No se reparten esquelas.

El duelo se despidе en Capuchinos.

EL INDEPENDIENTE

LO DEL DIA

Con la cuestión de Melilla nos ha ocurrido lo que le pasa á cualquiera con un grano cuando descuida su curación: que se le endaña y pudiéndolo tener curado en tres días con remedios caseros,

tarda en curárselo tres meses teniendo que recurrir al cirujano.

Hace quince días el asunto de Melilla era cosa de quitarlo de enmedio con seis batallones y un par de piezas de artillería; pero ahora, con las largas que le hemos dado, que son incomprensibles para casi todos ó para todos los españoles, vamos a tener que acumular gente

y material de guerra numeroso para construir un fuerte.

Con seis batallones para tomar la ofensiva el día 3 hubiéramos dado á los riffiños una lección temible, creciendo á sus ojos nuestra influencia moral; pero ahora, tras de tanto esperar y preparar y no hacer nada de lo que los moros necesitan para convencerse de que sus enemigos valen, hemos decrecido

tanto á sus ojos que ya nos miran por menos que nada.

Los rifeños, como todos los seres no civilizados, no se asustan de la amenaza sino del golpe. Los preparativos que se están haciendo en Melilla, que para combatientes civilizados sería una preocupación constante y motivo de desconfianzas y recelos, apenas si llaman la atención de los del Riff: mejor dicho, no la llaman. Esa quietud de nuestro ejército; ese trasiego continuo pero lento de compañías y batallones que quedan en Melilla como archivados, tómanlo los moros no en el sentido de que vamos á tomar la ofensiva sino en el de que tratamos de defender la población.

Y como pasa un día y otro día y las tropas permanecen tras de los muros y los fuertes sin que cruce el espacio una bala para inquietarlos en sus trabajos de atrincheramiento, dán por hecho, indudablemente, que los españoles dán por buena y sin consecuencias de ninguna especie para ellos la retirada del día 2.

La verdad es que tienen motivos para pensarlo así. Obedezca á la causa que quiera la lentitud con que el gobierno obra, es lo cierto que los moros han podido creer, despues de los quince días en que no han sido molestados, que los soldados españoles les tienen miedo. Por esa razón no es extraño que halla aumentado su osadía y hayan pensado, como piensan, en hacerle la guerra á España.

Y aquí tenemos ya el caso del grano cuya curación ha sido descuidada. Al principio, cuando los moros esperaban que los españoles tomaran la revancha enseguida, se dispusieron á repeler la acometida como ellos acostumbraban á hacerlo en patulea; pero pasando el tiempo y viendo que la agresión tardaba pensaron que tenían lugar para prepararse y entonces comenzaron á ejecutar las numerosas trincheras de que al presente se encuentra sembrado su territorio y quien sabe si parte del nuestro y para hacer la resistencia más eficaz desenterraron unos cuantos cañones viejos y los pusieron en batería.

Al principio eran los moros pocos, aunque eran muchos con relación á los defensores de la plaza, pero como han tenido tiempo de sobra para buscar alia-

dos y como el nombre español no debe ser muy simpático á la grey musulmana, han encontrado gente en abundancia que les ayude. Así, los que eran al principio siete tribus para hacer la guerra á los españoles son hoy treinta y una, juramentadas y todo; es decir que ee un grano simple que eran se han convertido en grano endañado por causa del descuido en la curación.

No seremos nosotros los que critiquemos ahora al ministro de la Guerra porque trace con despacio las líneas de la campaña.

Hay que proceder con cuidado ahora: pero si cuando el grano era simple se le hubiera aplicado rápido remedio no habría alcanzado la gravedad que hoy tiene.

El soldado español

Es uno de los pocos tipos españoles que no han degenerado ni decaído; podrán dirigirlo mejor ó peor, podrán organizarlo más ó menos científicamente, aplicarán su valor á empresas más ó menos descabelladas, lo armarán de fusiles de mejor ó peor sistema, lo vestirán con mejor ó peor gusto; pero él siempre es el mismo: pobre, ignorante, listísimo, sobrio, incansable, disciplinado, alegre y dicharachero, valeroso en el combate hasta el heroísmo y tenaz en sus empresas hasta lo inverosímil.

Siempre fué de poco comer, y aunque nacido en una tierra que Baco hubiera escogido para su residencia, no bebe ni la mitad que sus camaradas ingleses, franceses ó alemanes. En España jamás ha sucedido que todo un regimiento se emborrache, como cada lunes ó cada martes acontece a los buenos mozos de la guarnición de Gibraltar, sin ir más lejos. Las borracheras son aquí siempre casos individuales, aislados, en proporción insignificante con la totalidad de las fuerzas, producidas casi siempre por la mala calidad del vino ó por la poca costumbre de beberlo, y se castigan con mas severidad que en otras partes.

La sobriedad del soldado español llega á lo inconcebible. Merced á ella en gran parte ha podido sostener esos sitios memorables que han sido la admiración de los hombres y las páginas más hermosas de la Historia. En Zaragoza y en

Gerona todo el valor y toda la tenacidad hubieran sido inútiles si á estas cualidades no hubieran juntado nuestros guerreros la sobriedad. En las últimas guerras civiles y en la de Cuba, ¡cuántas veces 50 ó 60 hombres, encerrados durante muchos días en una torre ó en un fortín, se batieron sin descansar un momento y casi sin probar bocado, y cuando llegó la columna de socorro, salieron los defensores tan alegres y satisfechos, cantando y bromeando con sus libertadores, como si nada hubiera sucedido, como si se hubieran alimentado con jamon y pichones!

Hermana de la sobriedad es la resistencia á toda clase de trabajos y penalidades. El soldado español en las marchas es andarín incansable; en la última guerra civil, cuando la persecución de Dorregaray por el reino de Aragón, hubo temporadas en que la infantería anduvo diez ú once leguas por día. El general Arrando con su columna, en una semana, solía dar dos veces la vuelta á Cataluña, desde las crestas del Pirineo hasta las orillas del Ebro, y de los carlistas no hay que hablar: Bargas no los hubiera alcanzado. Martínez Campos en el Centro, Cataluña y en Cuba dió muestras de una tan extraordinaria actividad que durante meses puede decirse que durmió á caballo. Y todavía Martínez Campos es posible que hubiera sido vencido en punto á esta maravillosa ligereza de movimientos por el general Rodil, que en la guerra de los siete años, se empeñó en alcanzar á Zumalacárregui á la carrera. ¡Aquello sí que fué correr! Los soldados de Rodil y los de Zumalacárregui no parecían ya hombres, sino espíritus alados; no corrían, sino que volaban. Las columnas apenas si ponían los pies en el suelo, se deslizaban veloces por montes y valles como fantásticas procesiones de sombras. — «Ibamos tan de prisa en aquella época — nos decía un veterano, — que atropellábamos las montañas».

SUETOS Y NOTICIAS

Aó junto á atento B. L. M. del Sr. Alcalde constituciona de Bigastro D. Enrique Rubio, hemos recibido un lujoso programa de los festejos que en aquella villa habrán de celebrarse los días 19, 20, 21 y 22, del corriente mes.

La extencion del programa nos impide de publicarlo íntegro como fuere nuestro deseo, pero basta decir que durante los tres dias apenas queda hora sin su festejo correspondiente.

D. Enrique Rubio, alcalde de Bigastro é iniciador del pensamiento de los festejos que á tan feliz término ha llevado, merece sinceros aplausos que no dejará todo el pueblo de tributarle.

Alcaldes así, entusiastas y emprendedores es lo que hacen falta á los pueblos.

Llamamos la atencion del Sr. Alcalde y de la Comision de Policía, acerca de una zanja, que no bache, existente en la calle del Valet frente al comercio del Sr. Ortiz, y que ha producido ya el vuelco de algun carruage.

Ayer se extravió á un sugeto una cartera conteniendo tres billetes de á 100 pesetas.

Dicha cartera segun se nos ha dicho, fué hallada por nuestro querido amigo el exvigilante de estas Cárceles Nacionales D. José Guillen y Zambrana, quien se apresuró á devolverla á su dueño que en buen aprieto se encontraba el pobre.

El rasgo de honradez del Sr. Guillen es digno de aplauso.

Quien el domingo encontrase una cadenera de plata con una medallita del mismo metal, y una crucecita de oro en la carrera que siguió la procesion de Nuestro Padre Jesús, puede entregarla en esta redaccion, si desea devolverla á su dueña.

Ayer tarde en la carretera de Murcia tuvo José Castillo Navarrete la desgracia de que al bajar del carro que conducía, se le enredasen en las riendas los pies, cayendo con tan mala fortuna, que la rueda del vehículo le fracturó una pierna y un brazo causándole algunas otras lesiones.

Merece tenerse en cuenta la precaucion que recomienda el sábio observador Noherlesoom en la siguiente nota de su notable revista meteorológica con referencia á la segunda quincena del presente mes:

«Frios tan impropios de la época en que nos encontramos pueden perjudicar la vegetacion en las regiones de Levante y del Mediodia; así es, que conviene estar prevenidos para que sean menores los daños.

Será muy conveniente estarlo tambien, tomando las medidas higiénicas convenientes, para que sea menos sensible la transicion de tan brusco cambio de la temperatura.»

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto se haga una tirada de 1.000 ejemplares del plano de Melilla, en escala de 1 por 10.000.

Es objeto de censuras el ministro de Mari-

na, por no castigar á los patronos de buques que hacen el contrabando de armas.

Dichos buques y sus tripulaciones son puestos en libertad.

Esta mañana ha salido para Madrid donde le llaman ineludibles atencioaes de gobierno, el Sr. Ministro de Gracia y Justicia.

Su anciana madre, sin salir de la gravedad de su estado, se encuentra relativamente bien.

LOS SUCESOS DE MELILLA.

El señor ministro de la Guerra se ocupa con la mayor actividad en los preparativos de nuestro plan de defensa para asegurar en cuanto es posible el éxito de la campaña.

El criterio con que se dirigen los preparativos es el de entrar en accion con la más absoluta seguridad del triunfo.

Ayer se trabajó mucho en el ministerio de la Guerra comunicando órdenes á los comandantes de los siete cuerpos de ejército para la movilizacion de tropas.

El arma de Artilleria mandará un poderoso contingente á Melilla, y las avanzadas de nuestro ejército estarán eficazmente defendidos.

En una Junta de generales que presidio el ministro de la Guerra, y á la que concurrieron los Sres. Echaluze, Alcántara, Arran, Aznar, Mendicuti, Rey, Castellanos y Barbachano se trató de los medios que deben emplearse para la defensa y fortificacion de nuestro campo.

El general Lopez Dominguez ha resuelto despues que se reunan allí mayores elementos de todas clases de los que puedan considerarse necesarios para la victoria.

El gobierno conoce perfectamente los propósitos de los rifeños y el número de estos que han de oponerse á la construccion de nuestras fortificaciones,

Sabe tambien el gobierno que las kábilas de Frajana y Mezuzá han logrado comprometer en su brutal empresa á otras varias del interior, y se calculan en 20 ó 25.000 hombres armados á lo menos lo que están dispuestos para la lucha.

Parece que también es oficial que los moros han desenterrado más cañones que tenían ocultos desde 1860, y los han colocado en disposicion de hacer fuego sobre nuestro campo. Esto suponiendo que no tengan alguno nuevo.

Es posible, como ya dijimos hace algunos dias que el señor ministro de la Guerra marche á Melilla cuando comiencen las operaciones.

En el caso de que las necesidades del gobierno le obliguen á regresar á Madrid, parece lo más seguro que vaya á sustituirlo en el mando del ejército el general Martínez Campos.

Los Corresponsales de distintos periódicos que habia en Melilla, han regresado á la península. El hecho es objeto de muchos y variados comentarios.

Parece ser que el gobierno ha acordado mandar á Melilla 100 cañones, 15.000 hombres y gran cantidad de pertrechos y material sanitario.

Los moros, despues de una reunion, en la que han acordado hacer la guerra á España á todo trance, continúan atrincherándose y recibiendo refuerzos.

A las cinco de la tarde de ayer salió el «Sevilla» de Málaga para Melilla, conduciendo al general Ortega, á su Estado Mayor y varios obuses.

La prensa francesas, tratando la cuestion de Marruecos, amenaza con una alianza franco-rusa-española contra Italia é Inglaterra.

Llegó á Melilla el regimiento de Extremadura. Ha habido mucha animacion al desembarque.

Los moros siguen haciendo fortificaciones en territorio nuestro.

Hay pocas noticias.

Se han adquirido 10.000 fusiles Mnúses y 20.000.000 de cartuchos.

El general Margallo ha celebrado una conferencia con Sanchiz para salir al campo.

Ultima hora.

Madrid 18

Llegó D. Antonio Cánovas.
Falleció Macmaon.

En Sarriá ha encontrado la policía varias bombas Orsini, por lo que se están practicando registros en varios pueblos de Barcelona.

INTERESANTE A LOS LABRADORES

En la calle de la Corredera número 9 casa de D. Maximino Grifol, se facilita en alquiler una desgranadora para Maiz (panizo), de trasporte y sistema sencillo, que permite á un niño poder funcionar con ella sin trabajo y economía, produciendo gran cantidad de desgrane y limpieza.

Boletin Religioso.

Santos de mañana:—San Juan Cancio, pb.

SECCION DE ANUNCIOS

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

DE

FRANCISCO COMPAN

15-Puerta Nueva-15

En la Sombrerería

DE LOS HOSTALES

Se ha recibido un gran surtido en feltros para hacer sombreros de todas clases, y en todos los colores, propios para la estación á precios económicos.

Especialidad en sombreros á medida de la forma y clase que el parroquiano desee.

Sombreros á medida para los señores Sacerdotes.

Composicion económica de toda clase de sombreros.

Hay 50.000 pesetas

para proporcionarlas á interés módico sobre fincas, con prontitud y reserva.

No se admiten corredores.

Además se venden varias casas, dos en particular en puntos céntricos propias para buenos establecimientos.

Para más informes C. Panús. Plaza de Cubero, núm. 7.— Orihuela.

DIEGO CUTILLAS (Olivares)

Ofrece á su numerosa clientela y al público en general que tiene puesto en venta sillarejos de piedra fuerte á los centímetros que los pidan de grueso, á 10 pesetas métrico cúbico, al pié de la obra; y siendo sillarejo á todas medidas á 7.50 pesetas carro. ¡Lograr la ocasión!

Sillería una y otra clase, precios económicos.

TRINIDAD NÚMERO 15.

FUNERARIA**Calle del Angel núm. 12**

Construccion de toda clase de féretros desde las clases ordinarias hasta los de más lujo á precios reducidísimos.

Venta de dos casas en la calle San Juan núms. 70 y 72.

Darán razon en la misma funeraria. 22

BAÑOS TERMO-MINERALES DE BUSOT

PROVINCIA DE ALICANTE

A DOS HORAS DE LA CAPITAL

Temporada 1.ª de Mayo á 30 de Junio y 1.ª de Septiembre á 31 de Octubre.

En una de las mas pintorescas vertientes del monte Cubero, á 501 metro sobre el nivel del mar y á media hora de este, está situado este magnífico establecimiento

Indicaciones Especiales.

Reumatismo, enfermedades de la orina, cálculos, nefritis, herpetismo, anemia, paludismo, enfermedades del estómago, obstrucciones y enfermedades de la matriz.

VIAGE

Por ferrocarril á Alicante y coche diario á los baños que sale de la posada de la Balseta.

TORREVIEJA**Colegio de la Inmaculada Concepcion**

DIRIGIDO POR

D. MANUEL BONMATI RICO

Segunda enseñanza

En este Colegio se han obtenido más sobresalientes que aprobados en los cuatro exámenes ordinarios celebrados desde su fundacion.

ESTUDIOS SUPERIORES

Para el próximo curso (93 á 94) queda abierta en este colegio una academia de estudios superiores á cargo de los SRRES. D. LUIS PASTOR, Licenciado en Filosofía y Letras y D. JUAN ANTONIO TERCEDOR, Doctor en Ciencias, donde podrán cursarse los primeros años de la Facultad de Derecho, la de Filosofía y Letras, preparatorio de Medicina y Farmacia ingreso en la Politécnica y en la Academia General Militar, Aduanas Telégrafos y otras especiales

CLASES DE ADORNO

Piano, Violin y Dibujo.

Se admiten pensionistas medio-pensionistas permanentes y externos. Reglamentos y cuantos detalles se necesiten, pidanse á la direccion. 22

GRAN DEPÓSITO DE ESTERAS

DE TODAS CLASES

DE

Vicente Fuster.

Desearo de complacer al público, he puesto un completo y variado surtido en esteras de fiute y de pita de todas clases, Batavia y de telas nobles con dibujos alfombrados, ruedos para comedor, redondos y ovalados.

Tambien hay un completo surtido en esteras finas de todas clases.

Se colocan alfombras y esteras á precios económicos

No equivoquense.
Calle de Hostales núm. 15, en la Merced.